
 

RESUMEN MEDIA HORA PREVIA 

Sesión jueves 16 de marzo del 2023  

Suplente de Edil del Partido Nacional, José Ramos: comentó que el lunes 6 de 
marzo dio inicio el año lectivo en la Escuela Agraria de Tacuarembó, anexo 
Caraguatá, de la Dirección General de Educación Técnico Profesional, 
correspondiente al Ciclo Básico Rural Extendido, propuesta de enseñanza que 
surgió en el año 2021. Recordó a su vez el rol de los Ediles, en especial de Gustavo 
Formoso y de él mismo, quienes plasmaron un proyecto que tuvo tratamiento y 
aprobación por unanimidad. En el inicio de clases asistieron 18 alumnos de Villa 
Ansina, Punta de Carreteras, Las Chircas, Paso Libindo y de Villa Caraguatá.  

Suplente de Edil del Partido Nacional, Lila de Lima: informó sobre las fiestas de 
gran valor cultural que se han desarrollado en el departamento, entre ellas la Fiesta 
de la Patria Gaucha y la Expo de Paso de los Toros. Sobre el último, destacó el rol 
organizativo del Municipio con el apoyo de la Intendencia Departamental, y de la 
colaboración de empresas públicas y privadas, destacando la presencia de la Junta 
Departamental de Tacuarembó con su stand institucional.  

Edil del Partido Nacional, Leidy Sánchez: planteó la problemática que tienen los 
funcionarios administrativos y de servicio (no docentes) de la Dirección General de 
Educación Secundaria, quienes reclaman abonos mensuales para viajar en los 
medios de transporte, pues denuncian que prácticamente el 50% de su salario se va 
en la compra de pasajes para poder cumplir con sus obligaciones como 
trabajadores. Solicitó que su pedido sea elevado al presidente de la República, a la 
Cámara de Senadores, a la Cámara de Diputados y al presidente del CODICEN.  

Edil del Partido Colorado, Nildo Fernández: presentó un anteproyecto de decreto 
para que se nomine a la actual calle “Carmen” de San Gregorio de Polanco, con el 
nombre de “Isidoro Otilio Furtado Laxalde”, destacado piloto civil que salvó vidas en 
las inundaciones de 1959 en San Gregorio de Polanco y en Paso de los Toros.  

Edil del Frente Amplio, Ricardo Rosano: se refirió a la política tributaria del 
gobierno nacional, resaltando la disminución del 4% al 2% la devolución de IVA en 
las compras con tarjetas. A su vez sostuvo que también se modificó la forma de 
calcular de Base de Prestaciones y Contribuciones, cambiando la variación de 
precios por la variación de salarios. A su vez señaló que el 2 de marzo se 
anunciaron las medidas para pagar menos IRPF y menos IASS, renuncia fiscal de 
300 millones de dólares, medida que devuelve el dinero recaudado con la rebaja del 
IVA en las compras con tarjetas, pero que beneficia únicamente al 33% de los que 
tienen ingreso por trabajo, o sea a los que tienen mayores ingresos.  

Edil del Frente Amplio, Jorge Maneiro: hizo un planteo sobre la situación y 
problemática que están padeciendo los productores rurales en toda su dimensión. 
Confirmó que con integrantes de la Comisión de Agro de la Junta Departamental, 
participó de una reunión en la Asociación Rural de Tacuarembó, donde escucharon 
desde el pequeño productor al importador de ración, y sobre cómo les está 
afectando la sequía. Se mostró preocupado por la demora en los trámites 



burocráticos para hacer un pozo, solicitando medidas urgentes para mitigar el déficit 
hídrico.  


